

Correspondencia Particular
del Consul de Mexico

Los Angeles, Calif.,
Abril 25 de 1921.

Señor General don Alvaro Obregón,
Presidente de la República Mexicana,
PALACIO NACIONAL,
México, D. F.

Respetable Señor Presidente:

Tengo el honor de confirmar la carta que me permití dirigir a usted con fecha 16 de los corrientes en que traté algunos interesantes asuntos relacionados con el servicio de este Consulado cuya favorable resolución la espero de su espíritu altamente justiciero.

Ahora remito a usted adjunto varias informaciones que he obtenido últimamente y que se refieren a movimientos rebeldes de personas contrarias a su Gobierno; y, aunque no estoy autorizado para dedicar mi atención a esta clase de asuntos, he creído del todo conveniente mandarlas a usted para que se dé perfecta cuenta de estas actividades.

He estado dos veces a ver al General Peláez para saludarlo, pues entiendo que es un buen amigo de usted, no habiéndome sido posible verlo. A este militar se le mezcla en las actividades rebeldes como verá por dichas informaciones, cosa que, en mi concepto, no es evidente.

También satisfáceme en enviar a usted otros documentos relativos a la Señora Cipriana Llanos de Flores, anciana de 102 años que vive en Santa Bárbara, Cal., viuda del Teniente Coronel Guzmendo Flores, quien durante la invasión norteamericana a este Estado de California y cuando aún pertenecía a nuestro país, era el Comandante Militar de dicha plaza de Santa Bárbara. Estos documentos ilustrarán a usted ampliamente sobre el particular, siendo mi opinión la de que el Gobierno debería de pensionar a esta anciana digna de toda consideración y cuyo caso someto muy respetuosamente a la resolución de usted esperando que se dignará acordar una pensión a su favor, ya que es acreedora a ella. Esta anciana, a la que tuve el gusto de ver personalmente habla tan sólo el castellano, no obstante el tiempo que tiene de permanecer en este país y cuando relata los hechos de la invasión norteamericana y recuerda a México lo hace absolutamente emocionada y con todo patriotismo.

Quedo de usted como siempre su muy atento y respetuoso servidor,

Conrado Gaxiola
CONSUL DE MEXICO

etc.